

riche basilique dédiée au Sacré-Cœur de Jésus auquel s'est précédemment consacré la République.

Art. 2.—Ce temple sera élevé dans l'intérieur de cette capitale, sur l'emplacement que le gouvernement et l'autorité ecclésiastique désigneront d'un commun accord.

Art. 3.—Le 10 du mois d'août prochain, heureux anniversaire de l'indépendance de l'Equateur, on posera, en grande solennité, la première pierre de la dite basilique.

Donné à Quito, capitale de la République, le 23 juillet 1883.

LOUIS CORDERO.—AUGUSTIN GUERRERO.—  
RAPHAEL PEREZ PAREJA.—PABLO HER-  
RERA.— Le ministre de l'intérieur,  
J. MODESTE ESPINOSA.

*Les Annales Catholiques.*

*Chapelle dédiée au Sacré-Cœur, à Montréal.*—Les dames religieuses de l'Hôtel-Dieu, à Montréal, ont jeté les fondations d'une nouvelle chapelle dédiée au Sacré-Cœur. Ce nouveau sanctuaire sera bâti dans l'enclos de l'Hôpital, côté nord, près de la porte d'entrée. Le roulement servira de charnier, et la partie supérieure sera consacrée au culte du Sacré-Cœur de Jésus.

*L'Etendard* informe que les travaux sont partiellement suspendus depuis quelques jours, et que les bonnes religieuses ont placé sur les murs commencés une image du Sacré-Cœur de Jésus, avec l'inscription suivante :

« Cette chapelle, dédiée au Sacré-Cœur, est érigée avec les aumônes des âmes charitables. Les travaux de cette construction seront à peu près interrompus jusqu'à ce que la Providence envoie de nouvelles ressources. »

*Le testament d'un bon chrétien.*—Il y a quelques semaines mourait à Val-des-Bois, France, M. Harmel-Tranchart, fondateur d'une importante usine que son fils dirige depuis quelques années. Dans cette usine travaillent de nombreux ouvriers que la famille Harmel aime, regarde et traite comme des frères; ces ouvriers avaient surnommé *bon père* le vieillard qui vient de mourir.

Son testament, que nous trouvons dans la *Semaine d'Annecy*, est un magnifique témoignage de sagesse, de charité et de foi :

« Mes chers et bien-aimés enfants et petits-enfants,

« Je veux mourir dans la foi catholique, apostolique et romaine. J'offre ma mort en expiation de mes fautes passées, et je prie Notre-Seigneur Jésus-Christ de vous bénir comme je vous bénis moi-même avec amour.

« Quand vous lirez ces lignes, je ne serai plus au milieu de vous. Vous savez combien je vous ai aimés, je n'ai vécu que pour vous et par vous, et tout mon bonheur a été dans l'amour dont vous m'avez entouré.

« La dernière pensée de ma vie sera pour vous et je veux que ce testament en soit pour vous tous la dernière expression.

« Gravez donc dans vos cœurs les dernières volontés de votre père, et que le souvenir ne s'en efface jamais de votre mémoire.

« Quand je ne serai plus, votre premier soin sera de prier et de faire prier pour moi. Le Dieu devant lequel j'aurai paru, quand vous lirez ces lignes, est un Dieu infiniment saint, pour lequel la moindre souillure est une tache. Je désire que pendant trois mois vous fassiez dire au moins trois messes par jour pour moi. Pendant les deux années qui suivront, vous ferez dire chaque jour une messe à la même intention.

« En priant pour moi, je veux qu'on prie en même temps pour votre mère, qui en a peut-être encore besoin. Le souvenir de votre père et de votre mère ne doit jamais être séparé dans votre pensée. Souvenez-vous aussi de mes parents et de ceux de votre mère, et que si Dieu, dans sa justice miséricordieuse, leur a laissé quelque chose à expier, vos prières achèvent leur délivrance.

« Gardez précieusement l'héritage de simplicité que je vous ai laissé. Le luxe ruine les familles, souvent les désunit et offense Dieu. Ne prenez donc pas exemple sur les personnes du monde, pour lesquelles le succès est le commencement d'une vie d'ostentation, où leur vanité cherche une vaine satisfaction. Que le ton de votre maison et de vos habitudes soit simple et toujours bien en dessous de votre vie et dans votre ameublement une certaine austérité qui sied mieux à des chrétiens. Je ne saurais trop insister sur ce point; en agissant ainsi, *vous habituerez vos enfants à cette vie simple qui est la garantie des bonnes mœurs et de la prospérité.* Les enfants imitent tout ce qu'ils voient, et si les parents vivent dans la simplicité, ils les imitent.

« En agissant ainsi, vous serez toujours dans l'aisance, vos enfants contracteront de meilleures habitudes et vous n'oublierez pas les pauvres.

« Mais en même temps, n'oubliez jamais que le salut est votre affaire capitale, la seule dont le succès soit nécessaire. Les biens de ce monde ne sont que néant, la possession de Dieu est le seul bien qui ne trompe pas. Mettez donc toutes vos affaires industrielles et commerciales sous la protection de notre Père qui est aux cieux; faites tout votre possible, et attendez tout de sa main. C'est Lui qui féconde le travail, comme c'est Lui aussi qui envoie les revers et les souffrances.

« Dans quelque position que vous soyez, aimez les pauvres. Si votre fortune s'augmente, rendez une partie de ce qui vous a été donné. Si vous êtes moins heureux, donnez moins. Mais heureux ou malheureux, donnez-vous vous-mêmes à vos frères souffrants. Le don de l'argent n'est rien si vous ne donnez votre cœur. La charité sera un puissant défenseur auprès du Dieu de la charité, et il ne permettra pas que ceux qui l'auront pratiquée tombent dans les abîmes de l'enfer.....

« Rendez à tous ceux qui m'ont aimé l'affection qu'ils m'ont donnée.

« Aimez nos chers ouvriers; ils étaient mes enfants; vous reprendrez ma paternité; vous continuerez à les porter vers Dieu et à leur faire du bien.

« Telles sont, mes chers enfants et petits-enfants, mes dernières recommandations; votre amour m'est un gage qu'elles ne seront pas vaines pour vous. Vous les relirez de temps en temps; en les relisant, vous penserez que votre père et votre mère vous attendent dans une autre patrie, et que leurs bras sont